

Mantienen inversionistas esperanza de acuerdo presupuestal en EU

Washington Post | 2013-10-14 | 11:24

Washington— Los mercados bursátiles estadounidenses cayeron ligeramente durante las operaciones matutinas de este lunes pero luego parecieron estabilizarse, lo cual sugiere que los inversionistas aún no han renunciado a la esperanza de que los legisladores avancen en las negociaciones presupuestales ahora que faltan tan sólo tres días para que venza el plazo del tope en la deuda.

La bolsa se había disparado a finales de la semana anterior cuando parecía acercarse un convenio. Pero las pláticas se estancaron durante el fin de semana, desencadenando los temores de que el Gobierno dejara de pagar su deuda por primera ocasión en la historia de Estados Unidos.

La senadora republicana por Maine Susan Collins, quien había asumido un papel importante en las negociaciones una vez que se suspendieron las pláticas entre la Casa Blanca y los republicanos congresistas, recibió este lunes por la mañana a reporteros para asegurarles que las negociaciones progresaban.

“Estamos avanzando hacia un acuerdo. Todavía no lo alcanzamos”, dijo Collins. “Vamos a continuar reuniéndonos en el transcurso del día”, agregó.

No obstante, se negó a dar pormenores, sin quedar claro cómo podrían los legisladores y la Casa Blanca salvar las numerosas diferencias que han provocado escisiones entre los partidos políticos y ramas gubernamentales, y en el interior de éstos.

El presidente Obama y el vicepresidente Biden se reunirán a las 3 pm con líderes congresistas a fin de llegar a un convenio, informó un funcionario de la Casa Blanca.

El índice 500 de Standard & Poor's y el promedio industrial Dow Jones descendieron cerca de 0.5 por ciento cada uno durante los últimos 90 minutos de las operaciones bursátiles, para luego recuperar aproximadamente la mitad de dicho valor. En un indicio más revelador del estado anímico en la bolsa, el Vix, la medida sobre la volatilidad que se espera a futuro en los mercados bursátiles, se disparó 12.4 por ciento.

Los mercados de bonos permanecieron cerrados el lunes debido a la celebración del Descubrimiento de América, pero en días recientes los inversionistas habían vendido títulos del Tesoro a corto plazo que vencen este mismo mes, temiendo que pudieran registrarse sucesos que impidieran que el Gobierno cumpla sus obligaciones.

La prolongada disputa en torno al gasto gubernamental comenzó con una batalla acerca de si vincular el financiamiento para las operaciones elementales a modificaciones en la firma del presidente Obama a la reforma de salud. La semana pasada todo se redujo a pelear en torno a la ampliación del límite de la deuda, el cual representa la capacidad que el Gobierno tiene para incurrir en préstamos a fin de pagar sus compromisos.

A dos semanas de paralizarse el gobierno federal, con la posibilidad de una moratoria estadounidense, el desacuerdo se ha extendido hasta ampliar el tema de recortes más extensos en los programas actuales y cambios en las restricciones automáticas en el gasto.